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Zusammenfassung

        
Zunächst unbewusste traumatische Körpererfahrungen hinterlassen Erinnerungsspuren im Körper. Patienten somatisieren ihre psychischen Konflikte, so dass zunächst weder Arzt noch Patient die Botschaft verstehen. Sich in die körperlichen Beschwerden eines Patienten hinein zu versetzen und sie nachzuempfinden, fällt schwer. Gerade für die Balint-Arbeit ist es aber wichtig, eine solche „Körper-Resonanz” zu erwerben. Das Einfühlungsvermögen in die körperlichen Beschwerden eines Patienten ist eine wichtige Voraussetzung für gegenseitiges Verständnis und für die Entwicklung eines gemeinsamen Behandlungskonzeptes. Die Bedeutung der Körpererfahrung im Rahmen der Arzt-Patienten-Beziehung wird aus den Perspektiven des Psychoanalytikers und des Allgemeinmediziners dargestellt. Die Balint-Gruppe ist ein geeigneter Ort, Körpererfahrung zu üben und in die Arzt-Patienten-Beziehung zu integrieren.


      
        
Abstract

        
Initially unconscious traumatic bodily experiences leave remembered traces in the body. Patients somatize their emotional conflicts, so that neither the doctor nor the patient understands the message at first. It is difficult to empathize with the patient's physical complaints. But especially for Balint work, it is important to acquire such „body resonance”. The capacity to empathize with the patient's physical complaints is an important prerequisite for mutual understanding and for the development of a concerted treatment concept. The importance of bodily experience within a doctor-patient relationship is presented below from the perspective of the psychoanalyst and the general practitioner. The Balint group is an appropriate venue in which to practice experiencing of the body and integrate it into the doctor-patient relationship.
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